



Homenaje a maestros de la ginecología y obstetricia centroamericana

DR. RODOLFO ANDRINO ALVAREZ

Nació en la Ciudad de Guatemala en Agosto de 1957. Efectúa sus estudios de Primaria y Secundaria en dicha Ciudad, habiéndose graduado de Bachiller en Ciencias y Letras. A partir del año 1975 estudia la carrera de Medicina en la Universidad de San Carlos de Guatemala, habiéndose graduado de Médico y Cirujano.

Efectúa sus estudios de Post Grado en la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala, obteniendo el Título de Ginecólogo y Obstetra luego de efectuar su Residencia en el Departamento de Ginecología y Obstetricia del Hospital General San Juan de Dios. Por sus Meritos Académicos es nombrado Jefe de Residentes durante el período 1984-1985 para luego tener una rotación de Postgrado en Embarazo de Alto Riesgo en el Hospital Saint Joseph en Milwaukee, Wisconsin, USA. En 1988 parte hacia España, Becado por dos años por el Instituto de Cooperación Iberoamericana (ICI) para estudiar Oncología Ginecológica en la Clínica Universitaria de Navarra, Pamplona, España. Tiene reconocimiento de Maestría en Ciencias de la Salud por la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Diploma de Especialización en Ultrasonografía Obstétrica y Ginecológica extendido por la Facultad de Ciencias Médicas, Escuela de Estudios de Postgrado de la Universidad de San Carlos de Guatemala.

En el ámbito académico ha sido Profesor Instructor de Clínica de la Facultad de Medicina de la Universidad Francisco Marroquín en el Departamento de Ginecología y Obstetricia del Hospital General San Juan de Dios, Profesor de Pregrado de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala en Ginecología y Obstetricia en el Hospital General San Juan de Dios, Profesor de Post Grado de la Especialidad de Ginecología y Obstetricia de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala y actualmente como Instructor de Estudiantes Internos de la misma Universidad.

De 1985 a la fecha ha sido Jefe de Servicio, Jefe de la Sección de Ginecología y Jefe de Departamento Interino del Departamento de Ginecología y Obstetricia del Hospital General San Juan de Dios, teniendo a la fecha a su cargo ser el Jefe de la Sección de Ginecología de dicho hospital.

Es Asociado Activo de la Asociación de Ginecología y Obstetricia de Guatemala (AGOG) desde Noviembre de 1987, teniendo el honor de haber sido Presidente de Junta Directiva en el periodo 2012-2013. Es Fellow of The American College of Obstetricians and Gynecologists (ACOG) desde Marzo del 2003; Miembro Fundador de la Asociación Guatemalteca de Oncología Ginecológica, Miembro de la Asociación Guatemalteca de Climaterio y Menopausia de la cual fue Presidente de Junta Directiva en el período 2010-2011.

Miembro de la Federación Latinoamericana de Climaterio y Menopausia (FLASCYM) y Miembro de la Asociación Latinoamericana de Endocrinología Ginecológica (ALEG).

Ha sido directivo de múltiples comités organizadores de congresos nacionales e internacionales en ginecología, obstetricia y subespecialidades. Es Secretario de la Revista Centroamericana de Obstetricia y Ginecología.

Le fue otorgado el Diploma de Experto Latinoamericano en Climaterio y Menopausia por parte de FLASCYM en el año 2010 y le han otorgado en dos ocasiones el Premio Aquiles Jimenez Pinto al Mejor Trabajo de Investigación en el Congreso Nacional de Ginecología y Obstetricia de Guatemala.

Ha impartido conferencias en congresos médicos y de la especialidad de Ginecología y Obstetricia a nivel nacional e internacional. Coautor del Capítulo: Dolor Pélvico Crónico en el libro: Síndrome de Intestino Irritable. Fundamentos Biopsicosociales de los trastornos Funcionales Gastrointestinales, Editorial Médica Panamericana, S.A. de C.V. México y coautor del libro Endocrinología Ginecológica editado por la Asociación Latinoamericana de Endocrinología Ginecológica (ALEG).

Es Cinta Negra de la Escuela de Karate Shorei-Kan Okinawan Goyu Riu y Cinta Negra de armas de la Escuela Shorei Kai de Guatemala.

Junto a su bella esposa Lillian Robles Muller de Andrino y sus dos hijos, han practicado montañismo habiendo escalado los principales volcanes de Guatemala. Así mismo, practican atletismo habiendo participado en varias carreras de 21 kms y 42 kms. El Dr. Rodolfo Andrino dice con una gran sonrisa: "Dios nos há bendecido con muchas actividades".